
A14 体育新闻
2019.3.21 星期四 编辑 张骞 校对 闫增旗 E-mail：yjx@pdsxww.com

今年缺少了贝尔、卡瓦尼等球星
的中国杯略显星味不足，可无论之于
新帅卡纳瓦罗还是在亚洲杯后首次
集结的中国男足，本次比赛都具有很
强的现实意义。

3月15日，空缺了近两个月的中
国男足帅位终于迎来新的主人。中
国足协宣布，现广州恒大主帅卡纳瓦
罗将作为主教练率队征战中国杯。
队伍集结不到一周便要在一项国际
A级赛事中亮相，留给这位意大利人
的备战时间略显仓促。

一方面，在2018年的中国杯上，
由里皮率领的中国队接连大比分负
于威尔士、捷克，部分球员的比赛态
度也引起外界热议，因此卡纳瓦罗承
担着为球队“一雪前耻”的任务。另
一方面，刚刚接手球队的卡纳瓦罗也
需要在这样的比赛中取得足协、球迷
的信任。

与大多数洋帅直接“空降”国足
帅位不同，卡纳瓦罗与中国足球的缘
分从2014年就已经开始。从广州到
天津再到广州，卡纳瓦罗在中国摸爬
滚打四年有余，与佩兰等前任相比，
这无疑是他的一大优势，而且他的个
人魅力和极具亲和力的笑容也为其
在球员和球迷间赢得了不错的口
碑。可卡帅的不足也同样明显，在他
不算长的执教履历里，不仅没有国字
号带队经历，也没有与其球员生涯相
匹配的重磅荣誉。

在中国足协的官方公告里并没
有关于卡帅合同的具体信息，可即便
只是过渡主帅的身份，如果在中国杯
上能有一份不错的答卷，这无疑将会
为其今后留任打下坚实的基础。

在今年年初的亚洲杯上，平均年
龄超过29岁的中国队成为“最老”的
队伍之一。此番，善于调教新人的卡
纳瓦罗在接手国足后，公布的第一份
大名单便呈现出年轻化态势，只有8
名球员参加了亚洲杯的比赛。虽然
这份名单里仍有冯潇霆、蒿俊闵这样
的老将，但越来越多的“93后”“95后”
来到卡纳瓦罗麾下。虽然真正意义
上的新人只有吕文君和谢鹏飞两人，
可球队年龄结构趋于合理也是显而
易见的事实。

按照赛程，中国队首战将面对
泰国队，这是不久前在亚洲杯1/8决
赛上中国队21逆转战胜的对手，
随后还有可能面对乌兹别克斯坦
队。与去年接连与两支欧洲球队过
招不同，这样的赛程设置将更有利
于国足备战接下来的世预赛。2022
年卡塔尔世界杯预选赛亚洲区 40
强赛将于今年 9 月开打，届时中国
队将遇到怎样的对手目前还不得而
知，但世预赛的练兵，从中国杯开始
就已经打响。

（据新华社电）
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本报讯 2019中国杯国际足球锦标赛
将于3月21日晚在广西南宁开战，中国队
首战将迎战泰国队。昨天下午，卡纳瓦罗
在中国杯开赛前夕迎来了担任国足主帅
的首次亮相。除了本周的中国杯之外，国
足今年最大的任务将是全面备战9月开
始的 2022 年卡塔尔世界杯亚洲区预选
赛。

对于国足世预赛能否出线的问题，卡
纳瓦罗说：“我可以很负责任地告诉你们，
如果仅仅是把目标放在想尽办法进入世
界杯的话，那我们都错了。如果要认真地
谈论中国足球未来的发展计划，我们还能
聊一下。”

“从历史来看，中国队只有在2002年
韩日世界杯时出线过，这证明我们的确有
很多缺失，说明我们还有很多工作要做，
不是说换个教练拿一个魔法棒，问题就能
解决。”卡纳瓦罗解释说，“当然毋庸置疑，

这（世界杯出线）是任何国家队的首要任
务，但这并不是一朝一夕就能成功的，就
像盖房子一样，我们要把地基做得非常牢
固，才能进一步建设。”

“如果说非要跟日本、韩国比的话，他
们比我们的计划提前了20到25年。我们
要做的还有很多。”卡纳瓦罗表示。

发布会上，关于本届中国杯比赛的
唯一一个问题是“如何评价首场对手泰
国队”，卡帅直言：“我们观看了泰国队的
比赛，泰国队有几名个人能力非常不错
的球员。当然，泰国队参加中国杯的比
赛，也换了六七个球员，据我观察，泰国
队在防守方面不会有太大变化，变化很
有可能在前场。因为带的球员不同，我
特别提醒我们的队员，在定位球防守上
注意力一定要高度集中，另外还要注意
对方的快速反击。”

（邓涵予 袁野）

本报讯 卡纳瓦罗现任广州恒大主教
练，同时兼任国足主教练，很多人都关心
卡纳瓦罗如何身兼二职以及未来会不会
为了执教中国队而辞去恒大主教练一
职。新闻发布会上，卡纳瓦罗被媒体连续
三次追问这一问题。

卡纳瓦罗表示：“我要非常确定地说，
我是广州恒大的主教练，但这个阶段我和
俱乐部没有任何关系，我是中国杯国足主
教练。很荣幸，身上的重大责任也让我充
满激情。”

不过，卡纳瓦罗反复强调，之后会不
会正式成为国足主教练，跟接下来中国杯
的两场比赛结果没有任何关系。“对我来
说，这两场比赛结果其实不是那么重要，
我来这里也并不是外界所说的，是一场考
察或者评估。一个新上任的主教练不可
能在4到5天改变整个国家队的情况，所
以比赛结果对未来并没有什么直接影

响。要不然，我现在肯定会把武磊从西班
牙叫回来。”卡纳瓦罗表示。

从最新的国足集训大名单中可以看
出，像谢鹏飞、谭龙等最近两轮联赛中表
现不错的球员得以入选。对此，卡纳瓦
罗表示：“这也是我的决定之一，这次中
国杯的比赛算是给过去两轮联赛表现不
错的球员的奖励。当然，这也是一个很
重要的信号，国家队就像是一个更大的
俱乐部，这个俱乐部的大门向每一个中
国队员敞开。我也带来了很多年轻球
员，希望他们能珍惜跟顶尖球员一起训
练的机会。”

对于比赛结果，卡纳瓦罗并不太在
意，他在这个阶段更看重的是球队的质量
和状态。“比赛有赢有输有平，但场上的竞
技精神、饥饿感必须得展现出来，要让中
国球迷因拥有这样一支国家队而感到骄
傲。”卡纳瓦罗表示。 （徐晓帆）

比赛结果不影响帅位
卡纳瓦罗更看重球队质量

本报讯 中国杯首战迎战泰国，是卡纳瓦罗
率领国足的首秀，也是老将冯潇霆的“救赎”之
战。昨天下午出现在赛前发布会现场，证明冯潇
霆将在今晚首发。

阿联酋亚洲杯负于伊朗的1/4决赛中，冯潇
霆的解围失误造成国足的第一个失球。此后刘
奕鸣、石柯连续失误，国足以一种耻辱的方式惨
遭淘汰。

亚洲杯后，34岁的冯潇霆因为这个失误，被
恒大俱乐部下放到预备队。在新赛季的两轮中
超联赛中，冯潇霆重新找回状态，获得了卡纳瓦
罗的信任，重回国家队是对他最好的鼓励。

卡纳瓦罗昨天带冯潇霆参加发布会另有用
意。在把自己想说的话一股脑说完后，卡纳瓦罗
主动帮记者“追加”了一个问题：为什么会带冯潇
霆来？

“亚洲杯结束后，冯潇霆受到非常多的批评
和打击，但在中国我还没找到比冯潇霆更优秀的
中后卫。”卡纳瓦罗说，“这次带他来南宁是想让
他再展示一下自己的能力，把年轻球员带起来。”

谈起亚洲杯后的这段经历，冯潇霆百感交
集：“这段时间承受了非常大的压力，非常感谢教
练、家人、朋友给我的鼓励和支持。失误也好，好
的表现也好，都过去了，无论好坏都会让我更努
力地往前走。”

昨天出现在发布会现场，证明冯潇霆今晚极
有可能首发出战。作为目前国足阵中资历最老
的球员之一，冯潇霆有很大希望戴上队长袖标。

“作为队长也好，作为老队员也好，在新的阶段会
把自己的经历和经验分享给年轻球员。在训练
比赛中，以更高的标准要求自己。”冯潇霆说。

（邓涵予）

卡帅力挺冯潇霆

中国还没有
比他更强的中后卫

国足主帅卡纳瓦罗出席中国杯发布会

只想着世界杯，那我们都错了
谈中国足球未来，我们还能聊

昨天，卡纳瓦罗亮相新闻发布会。徐晓帆 摄

老将冯潇霆是卡纳瓦罗（右）的恒大爱将。
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我可以很负责任地告诉你们，如果仅仅是把目标放在
想尽办法进入世界杯的话，那我们都错了。如果要认真地
谈论中国足球未来的发展计划，我们还能聊一下。
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3月19日，中国男足在广西南宁训练备战。 （IC）


